

あしたのために

四日市市立朝明中学校
3年生学年通信
平成30年6月22日(金)
その24 文責(浅野)

プラシド・ドミンゴ

～舞台での白熱した演技はこんな優しい心から～

音楽の授業で鑑賞をしました。今回は舞台芸術①ということで、オペラ「アイダ」「オテロ」を見ました。その中で素晴らし歌声を響かせていたのが、テノール歌手のプラシド・ドミンゴという人です。スペインの天才歌手、故ルチアーノ・バヴァロッチェ、ホセ・カレーラスと並び世界三大テノールに数えられる大スターなのです。現在もドミンゴさんは77歳と高齢ですが、歌手(現在はバリトン歌手として活躍しています)・指揮者・音楽監督として様々な音楽活動を行っています。

2011年、ドミンゴさんは東日本大震災の1ヵ月後、少しでも被災地の皆さんの励みになればと、福島第一原発事故の影響で、世界の多くのアーティストたちが日本公演をキャンセルする中来日し、コンサートを開き、また、多額の義援金も寄付しています。NHKのインタビューの中でもそのことに触れ、「今でも被災者の気持ちを思うと胸が痛む」とおっしゃり、コンサートの締めくくりに、しっかりとした日本語で「ふるさと」を歌いました。実に真心のこもった声で切々と歌い上げる姿は感動的で、思わず目頭が熱くなりました。このコンサートを見て心を打たれない日本人は、まずいないと感じました。(授業で鑑賞しました。)

大震災の犠牲者を思う彼の真摯な気持ちは昨日や今日に始まったものではなく、1985年9月18日、メキシコの太平洋岸のラサロ・カルデナスで起きたマグネチュード8.0の大地震にそのルーツがあるようです。9500人の犠牲者を出した大地震でしたが、実は、プラシド・ドミンゴさんもこの震災で、ご家族を4人も亡くされているのです。よって、犠牲者のご遺族や被災された方々の気持ちが、自分のことのように身近に感じているようです。

ドミンゴさんのように、本当に痛みを分かち合ってくれる方からの義援金は、何にも増して有り難いと感じますね。心あたたまる話ですね。みんなもまた、ドミンゴさんの舞台見てください。

プラシド・ドミンゴさんは、練習を「休めば鈍る」と常に言い聞かせ、自分に厳しいことで有名です。音楽に対する姿勢も厳しいのです。しかし、他人には大変優しい心を持って接することでも有名です。音楽が好きであり人が好きである。その顔は柔和であり、声は甘く暖かい。ドミンゴさんの人間味溢れる歌唱と演技は、彼の人柄からきているのかもしれない。



2013年の「高松宮殿下世界文化賞」音楽部門にプラシド・ドミンゴさんが受賞されています。

※高松宮殿下記念世界文化賞は、日本美術協会によって1988年に創設されました。

絵画、彫刻、建築、音楽、演劇・映像の各分野で、世界的に顕著な業績をあげた芸術家に毎年授与されます。国境や民族の壁を越えて全世界から選ばれた受賞者たちは、私たちの時代の文化芸術の世界を代表する人たちです。



※世界三大テノールは、プラシド・ドミンゴ、ルチアーノ・バヴァロッチェ、ホセ・カレーラスの3人を指して言われています。1990年にイタリアでサッカーのワールドカップ開催を記念してローマのカラカラ浴場跡で行われたコンサートで大好評を受けて、世界各地で公演を行いました。2002年の日韓大会まで行われました。



受験生のみんなに贈る有名人の名言集 19 2019年度公立高校後期選抜入試まで日/卒業まで日

“私、人生に無駄は何もない、100回のうち99回失敗しても、その99回は残り1回の成功に必要だったと信じているんです。”

これは、日本を代表するオペラ歌手(ソプラノ)の佐藤しのぶの言葉。今学べることは一生懸命学ぶべきである。必ずどこかで成功につながるヒントになるのです。

✓CHECK

いよいよ期末テスト！

いよいよ来週月曜日から期末テストがはじまります。この土日の時間を有効に使って、3日間のテストをい形で1学期の締めくくりとしたいものですね。

さて、教育心理学に、得意な面を活かして学習する「**特惠効果**」(とっけいこうか)という言葉があるそうです。苦手な分野をイヤイヤやるよりも、**得意とする部分をどんどん伸ばす方が、全体としての点数が伸びる**、というものです。勉強している中でどうしてもできない部分にはある程度目をつむって、得意な分野をガンガン勉強する方が得策であるということですね。「特惠効果」は、長期的な勉強だけでなく、今回のようなテスト期間などの短い時間にも応用できます。つまり、**できるところを確実にモノにするために、得意な問題から手をつけて進めていく**ということだ。得意な問題を解いていくうちに集中力が高まり、勢いに乗って苦手問題も何とかする力がついていくのです。少なくとも苦手問題から手をつけて、リズムを失って時間不足になるよりは、よほど効果的ですよ。

また、勉強をキリのいいところまでやることも大切ですが、「キリの悪いところ」でやめたほうが効果が高いということが心理学的にも実証されています。例えば、「ある数学の問題が解けずにいる時に用事を言いつけられ、その用事を済まして問題に戻ると、不思議なことにその問題が解けた」という現象がよく起こるそうです。人間の脳というのは、**他の作業をしても未解決の問題に取り組んでいて、別の作業をしている間も知らないうちに思考は続いているもの**なのです。問題につまずいたら、しばらく別のことをやってみるのもいいかもしれません。もう一度戻ったときには問題を解く方法が見つかることがよくあります。さあ、この土日で納得のいく勉強を！あきらめずにごんばろう！

班替えをしました！

修学旅行の班から、新しい班編成になりました。また新しい気持ちで取り組んでいきたいですね。このような班活動がみんなの成長につながっていくのです。



人間は一人ではなく、集団の中にいるからこそ生きていけるものなのです。例えば班員が休んだ時すぐに判断して、代わりにその人の仕事やってくれていますか？また、休んだ人はその翌日に「昨日ごめんな～ありがとう」の一言が言えていますか？人間社会ではさまざまなことが起こります。その中で一人ひとりが、どれだけ助け合いの姿勢を忘れずに生活できるかが大切ですね。お互いのちょっとした気遣いで、気持ちの良い安心できる社会が成り立っているのです。一人ひとりの仕事には責任があるのと同時に、班員の協力も必要です。みんなで助け合っていい班をつくっていきましょう。

7月のおもな行事予定

部活動終了 18:00

完全下校 18:15

日	曜		学校行事等	備考	シート	給食	部活	清掃
1	日							
2	月	短縮6	生徒議会・専門委員会		○	○	×	○
3	火	平常6			○	○	○	○
4	水	平常5			○	○	○	○
5	木	平常6	学習の記録配付		○	○	○	○
6	金	平常6			○	○	○	○
7	土		フラワーオワシス					
8	日							
9	月	平常6		部活終了 17:00	○	○	○	○
10	火	平常6			○	○	○	○
11	水	平常5			○	○	×	○
12	木	平常6			○	○	○	○
13	金	平常6	5限大掃除→帰り学活→壮行会	帰り学活 10分	宿	○	○	×
14	土							
15	日							
16	月							
17	火	短縮4	三者懇談会① 40分授業	朝読なし	宿	×	○	×
18	水	短縮4	三者懇談会② 40分授業	朝読なし	宿	×	○	×
19	木	短縮4	三者懇談会③ 40分授業	朝読なし	宿	×	○	×
20	金	特別3	終業式・表彰式→清掃(10分)→学活(30分)	朝読なし	×	×	○	○